

みなみ

R7 竜王南小学校便り

No. 9

2025.12.19 発行

甲斐市立竜王南小学校



学校教育目標

「楽しい学校（楽校）の創造」

— やる気 こん気 げん気 —

生きるということ

12月9日（火），6年生は，国語「生きる」の出前授業を行いました。講師は，元上野原小学校長の橋田篤男先生です。橋田先生は，退職後，国語の詩の授業を提供することをライフワークとして県内の学校で実践をされてきています。「生きる」の授業においては，本校で269・270回を数えることになりました。

谷川俊太郎作の「生きる」の詩は，卒業を迎えた6年生にとって，生き方について示唆を与えるとても印象深い教材となっています。

詩には，「生きていること」という表現が使われていますが，題名は「生きる」となっています。内容は，現在のことを表しながら，これからのこと，つまり未来に向けてのメッセージと捉えることができます。

詩は5連からなります。初めて読んだ児童の感想は，「なんとなく分かるけど，よく分からない。」と感じることが多いようです。したがって，1連から順に，言葉の解釈をしたりテーマについて考えたりしていました。こうした中で，「あっ，そういうことか。」というような新たな気づきが児童に生まれてきました。橋田先生のバイタリティ溢れる姿にも引き込まれ，2時間続きの授業が終わるころには，詩の構成や表現の楽しさを味わうことができました。

鍵盤ハーモニカの可能性は無限大 芸術鑑賞教室

11月19日（水），ハーモニカ教育LABO「Melodica Project」の皆さんを招いて，芸術鑑賞教室を開催しました。体育館には，万国旗のような小旗が張られ，演奏者もカラフルな衣装で，とてもワクワクする中で始まりました。鍵盤ハーモニカは，音楽の授業で使っている楽器なので，児童にとっても身近なもので親しみを感じます。しかし，1曲目から大音量の楽曲で，鍵盤ハーモニカでこんなふうに演奏できるんだと，驚きがありました。その後，しっとり聞く静かな曲や一緒に体を動かすようなノリの良い曲，そして，児童の指揮に合わせて曲のテンポを変えたり，児童も実際に演奏に加わったりして，あっという間の1時間でした。「鍵盤ハーモニカの可能性は無限大」をテーマにいろいろな演奏・パフォーマンスをしてくれて，とても楽しい時を過ごすことができました。



立ち上がって演奏を楽しみました

児童会役員選挙

来年度の児童会役員を決める選挙、立会演説会が12月1日（月）に行われました。当初は、11月27日（木）の予定でしたが、インフルエンザ等の感染症の広がりが見られ、この日に延期しオンラインで実施しました。3年生以上の各クラスでは、大型ディスプレー越しに立候補者・責任者などの演説をしっかり聴き、投票に臨みました。今年度の児童会本部は、「みんなハッピーみなみっ子～力を合わせてしんけんに～」のスローガンのもと、南小をよりよくするために中心となって活動をしてきました。それぞれの立候補者は来年度もこの思いを引き継いで取り組んでくれると感じました。創立50周年記念式典では、児童から南小の好きなところを紹介したり児童会の歌を歌ったりしました。これまでの先輩たちが築いてきた南小児童会、これからも活発に活動していくと思います。

4年生はんこづくり 12月17日（水）, 山梨県職業

能力開発協会による「ものづくりの魅力体験教室」を実施し、4年生が篆刻に挑戦しました。まず、様々な道具が配付され、見慣れないものに興味津々。そして、印材には篆書体で書かれた文字。児童にとっては不思議な模様のようで、どよめきがありました。名前の一文字が記されています。今回は白文なので、その記された文字を彫っていきます。鉄筆の持ち方や彫り方を教えてもらい、作業を始めました。複雑な字もあり、丁寧に彫っていきます。2時間つづきの授業でしたが、集中して臨み、自分だけのはんこを作ることができました。



2年生校外学習 11月21日（金）には、2年生が

校外学習に出かけました。10月・11月は各学年校外学習が実施されましたが、2年生は最後ということで、今まで他学年を見送りしてきたので、2年生はいつ校外学習なのか期待と不安があったようで、とても楽しみにしていました。万力公園で動物園、県立科学館でスライム作り、こどもの国では遊具で遊びました。万力公園では鹿やフラミンゴに驚き、カピバラや猿などの様子をよく観察していました。県立科学館では洗濯ノリがゲル状のスライムになる不思議さを体験し、こどもの国では遊具で元気に遊びました。

今学期もご協力ありがとうございました

個別懇談では、短い時間ではありましたが、児童の成長したところや頑張ったこと、課題などについてお話をさせていただきました。是非、3学期に向けて参考にしていただければと思います。

猛暑の9月から始まり、運動会や創立50周年記念式典、校外学習などの行事を経て、2学期も終業式を迎えられます。ご協力ありがとうございました。寒さも厳しさが増してきますので、健康には十分留意されて、良い年をお迎えください。